

Castilla, jefe de respetable grupo político el otro, para que se avistaran con un abogado distinguidísimo de este colegio, que representa en el Congreso de los diputados un distrito de la provincia de Valencia.

Dícese que el Sr. Canalejas, continuando su campaña en pró de las economías, defendió la supresión total de las administraciones subalternas.

Se dice que Higinia Balaguer se niega resueltamente a hablar con nadie, que profesa gran aborrecimiento a Dolores Avila, y que no quiere concurrir a la vista del recurso de casación en el Supremo.

El distinguido escritor D. Miguel Moya ha publicado un brillante estudio sobre los «Oradores políticos» contemporáneos. Lujosamente impreso y gallardamente escrito el notabilísimo libro de Moya, contiene el estudio de la oratoria de los políticos españoles más significados y de la acreditada, si lo necesitara, de habilísimo crítico y excelente literato.

Ha renunciado el cargo de individuo de la comisión de sufragio universal el señor Aldecoa, fundándose en razones de delicadeza, que no tienen nada que ver con el proyecto, que está completamente de acuerdo con sus ideas.

El consejo de ministros celebrado hoy en Palacio no ha tenido interés político.

El Sr. Sagasta pronunció un extenso discurso sobre los sucesos de la quincena última en el exterior y en el interior, comentando principalmente la actitud de las oposiciones, que interpuestas entre el general Daban y el gobierno dificultan la corrección disciplinaria con debates prolongados, obstruccionistas y anti-reglamentarios. En la discusión de los votos particulares caben solo dos discursos con sujeción al reglamento del Senado y en el debate del que ha suscrito el general Martínez Campos van pronunciados diez y seis desde los escafos de la oposición y no hay visos siquiera de que concluyan las deliberaciones en esta semana. La conducta parlamentaria de las oposiciones guarda contraste con la sobriedad de palabra de los ministros, que no han intervenido en la discusión sino cuando absolutamente ha sido preciso.

El gobierno, no obstante, sigue en el propósito de que las deliberaciones tengan cuanta amplitud se quiera, seguro de que la razón le asiste.

El señor presidente del Consejo de Ministros dió cuenta a S. M. de la solución pacífica dada a la huelga de Cataluña; comentó la venida a Madrid de los estudiantes portugueses; habló de las cuestiones políticas de Alemania; de la conferencia obrera de Berlín; de la huelga de Viena, que ofrece caracteres de suma gravedad; de los trabajos socialistas encañinados a promover en mayo la huelga general, y, por último, de la conferencia internacional industrial que se celebra en esta corte, llamada a producir mayores resultados prácticos que la de Roma, pues parece que se llega a un acuerdo respecto a las marcas y a la especialidad de procedencias.

Los representantes extranjeros serán probablemente obsequiados con un té en Palacio, a más de dar en su honor un banquete el señor marqués de la Vega de Armijo.

El señor ministro de Fomento presentó a su majestad la reina la primera medalla acuñada con el busto de D. Alfonso XIII, la cual servirá de premio en la próxima Exposición de Bellas Artes.

El señor ministro de Estado dió cuenta a S. M. de dos cartas de pésame del emperador de Alemania y del príncipe de Mónaco, motivadas por el fallecimiento de S. A. R. el duque de Montpensier.

Los consejeros de la Corona no volvieron a reunirse en la secretaría de Estado por la necesidad de hallarse a primera hora en los Cuerpos Colegiados.

Sigue la suerte favoreciendo a nuestro distinguido amigo el Sr. Alvarez. En su administración, Puerta del Sol, se paga el premio de los dos millones del sorteo de hoy, sus aproximaciones y algunos más de los grandes.

No hace aún un mes que también pagó el premio grande.

Muy de veras le felicitamos, deseando que la suerte no le abandone.

A LAS OCHO DE LA NOCHE DEL EXTRANJERO hemos recibido de la Agencia Fabra y de nuestros correspondientes los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

San Petersburgo, 9. Las autoridades han puesto en libertad a casi todos los estudiantes presos con motivo de los desórdenes universitarios. Algunos de los principales alborotadores han sido desterrados de esta capital.

Viena, 9. Continúa la huelga de albañiles. Hoy han tratado de reunirse de nuevo, pero han sido disueltos por la policía. Trabajadores de otros oficios simpatizan con los huelguistas.

Paris, 9. Un despacho de Mónaco anuncia el fallecimiento del célebre banquero norteamericano Morgan, a consecuencia de las heridas que recibió en el vuelco de un coche.

Paris, 10. A consecuencia del violento incendio que se declaró anoche en el alto faubourg de Saint Honoré, han quedado destruidas cinco casas destinadas a almacén de forraje.

La alarma ha continuado hasta altas horas de la madrugada, en que quedó dominado completamente el fuego. Se sabe que hay cinco bomberos heridos.

Dacar, 9. Ayer salió de este puerto para el de Fernando Poo el vapor-correo de la Compañía Trasatlántica Rabat, sin novedad.

Londres, 10. El Banco de Inglaterra ha bajado hoy el descuento a 3 1/2 por 100.

Paris, 10. El periódico Le Petit Journal dice hoy que si las Cámaras francesas aprueban el proyecto de la expedición militar a Dhomey, se enviarán allí 3000 hombres del ejército del Senegal (indígenas) y además 800 soldados europeos de infantería de marina.

Londres, 10. The Daily News anuncia hoy que 18 generales españoles han enviado carteles de desafío a otros tantos periódicos franceses, ingleses e italianos, por frases injuriosas por estos que aquellos juzgaron ofensivas al generalato español.

Londres, 10. The Standard en un despacho de Berlín, refiere que se hace actualmente para la reina de Inglaterra un uniforme de regimiento de dragones prusiano de que dicha soberana es jefe honoraria. Añade que la reina manifestó la intención de ponerse dicho uniforme cuando vaya a Danststadt, capital del gran ducado de Hesse, para visitar a su nieto el emperador Guillermo.

Las Palmas (Gran Canarias) 10.—(Por el cable de la C. Nacional Española.) Se encuentra otra vez por esta capital el viajero francés que, según diversas noticias, parece ser el célebre compositor Saint-Saens.

Paris, 10. Con motivo del próximo viaje del presidente de la república a Tolón y Córcega, dice una hoja ofensiva que el Sr. Carnot no hablará en nombre de la república, sino de Francia. «Como su viaje, añade, tendrá por efecto conseguir, más que la conciliación republicana, la concordia nacional, hay que esperar que el Sr. Carnot haga comprender que el es el representante de todos y no de algunos.»

Lisboa, 10. Tan pronto como queden constituidas las Cámaras, el ministro de Hacienda presentará los presupuestos para el año económico de 1890-1891 pidiendo su inmediata discusión.

La señora marquesa de la Vega de Armijo, que por hallarse indisputada no pudo recibir a sus amigos el día 1.º del actual, no tendrá en su casa la reunión anunciada para el día 15 por ser aun delicado el estado de su salud.

Una comisión de alumnos internos de medicina y farmacia del hospital de la Princesa nos manifiesta que por causas ajenas a su voluntad no les ha sido posible saludar personalmente, como lo han intentado y hubiera sido su deseo, a sus compañeros los estudiantes de Portugal, y les hacen presente por este medio la expresión de su cariño y el deseo que tenían de invitarlos a que les dispensen la honra de visitar aquel centro benéfico y de enseñanza.

Leemos en algunos periódicos que entre varios amigos particulares de nuestro querido compañero Sr. Muñoz y Rivero, ha surgido la idea de obsequiarle con un banquete para celebrar el brillante triunfo obtenido con motivo del proceso de la calle de la Fe.

El banquete se verificará en la próxima semana, y se reciben adhesiones en las redacciones de El Imparcial y El Resumen. La cuota es de 10 pesetas.

Esta tarde ha sido recibida por el presidente de la Diputación provincial de Madrid, la comisión de estudiantes portugueses quienes han escuchado del joven e ilustrado Sr. Presilla, frases cariñosas que han sido escuchadas con entusiasmo por los estudiantes lusitanos.

Parece que la corporación provincial trata de organizar una gira al Escorial ó Aranjuez en obsequio a los estudiantes, a la cual asistirán los periodistas que concurren diariamente a la tribuna de la prensa en la casa palacio de la corporación.

Mañana, en el teatro Eslava, estreno de la zarzuela Salsa picante, de dos conocidos autores.

La empresa de Novedades ha designado los sábados para día de moda, comenzando, por consiguiente, pasado mañana. Las personas que deseen billetes para los cuatro sábados de la primera serie, pueden adquirirlos en contaduría a las horas de costumbre.

Mañana viernes, en el circo de Price, primera fashionable de moda de la temporada, programa selecto: debutará la célebre artista Mlle. Guillemine.

La sesión del CONGRESO de hoy 10 se abrió a las dos y veinte minutos, presidiendo por el Sr. Alonso Martínez.

Escasa concurrencia en los escaños y tribunas. El señor ministro de la Gobernación ocupa el banco azul.

Orden del día. Discusión del proyecto electoral de Cuba y Puerto-Rico.

El Sr. MARTINEZ (D. Cándido) presidente de la comisión, defendió el dictamen.

El Sr. VERGÉ opinó que en modo alguno debe incluirse como artículo adicional en la nueva ley peninsular.

El Sr. VILLANUEVA, rectificado. Los Sres. Villanueva y Vergé rectificaron distintas veces con extensión.

El Sr. SOTO hizo algunas observaciones.

El Sr. PANDO contestó varias alusiones.

El ministro de ULTRAMAR hizo el resumen del debate, consignando que no pueden compararse las leyes colonizadoras con las de otros países con las nuestras, porque estas han dado mayores y más gloriosos resultados.

Añadió que es poca la diferencia que existe entre la legislación peninsular y la que rige en las Antillas, y que procurándose la más completa asimilación, el gobierno debe libertad y justicia a las provincias de ultramar, siempre que estas reconozcan la integridad de la patria. Con este motivo censuró las tendencias separatistas.

Se suspende este debate. Continúa el de los presupuestos.

El Sr. MAURA preguntó a la comisión si persiste en su propósito de incluir los créditos de ampliación en el proyecto de presupuestos.

El Sr. GOS-GAYON indicó que así lo dispone la ley; pero que ahora será más irrealizable, y afirmó que es incompleta la relación de los créditos que son ó no ampliables.

El ministro de HACIENDA hizo constar que por medio de una real orden ha designado los créditos que pueden ampliarse.

El Sr. MONARES consumió el primer turno en contra de la totalidad del presupuesto de la Guerra.

A las siete continuaba el debate. No se necesita gran penetración para comprender cual será la opinión del señor ministro de Marina en el asunto que se debate en el Senado, pues su presencia en el banco azul es la mejor prueba de que en un todo está conforme con la marcha seguida por el gobierno en la cuestión Daban.

Sirva esto de respuesta a la insinuación que nuestro colega La Monarquía hace sobre el particular en su número de ayer.

Mañana tendrá lugar la quinta conferencia en el Círculo de la Union Mercantil. Está a cargo del Sr. D. Juan Navarro Reverter, siendo el tema «Consecuencias mercantiles del Congreso de Washington.» Comenzará a las nueve de la noche.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO DE PROVINCIAS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

San Sebastian, 10 (9:30 m.). Hoy serán conducidos al castillo de la Motta, donde esperarán el resultado de la sumaria que se les forma, los 13 carabineros que el Jefe Santo abandonaron sus puestos del Bidasoa, pasando a Francia, como protesta contra su jefe.

ción de la vía férrea, que pudo ser sofocada en el acto por los empleados. Nublado. Barómetro 761'78.—Córdoba. Barcelona, 10 (11'25 m.).

El correspondiente de El Comercio de la Habana, Sr. Carrijo, ha reunido en un almuerzo a los correspondientes de los periódicos de Madrid, pues marcha mañana la corte a gestionar en nombre de los gremios de detallistas de la isla la amortización de la deuda y recogida de los billetes, así como otros asuntos de interés para la isla.—Nuevas.

Valencia, 10 (11'20 m.). Una comisión de tradicionalistas ha salido para Castellón a esperar al marqués de Cerralbo. En Villarreal fué obsequiado con un banquete y llegará a Valencia en el tren mixto.

Se hospedará en la fonda de Villarreal. Las autoridades, ante la posibilidad de cualquier desorden, han adoptado las convenientes precauciones.—Ferrando.

Valencia, 10 (12'40 t.). En Villarreal ha sido recibido con músicas y gran entusiasmo el marqués de Cerralbo, al cual han entrado en hombros en la estación sus partidarios. La marquesa y sus hijos han llegado a Valencia en el expreso.—Ferrando.

Valencia, 10 (13 t.). Ha llegado el marqués de Cerralbo a quien aguardaban en la estación y sus cercanías unas 18000 personas.

Su llegada fué saludada con atronadores silbidos y muchos individuos se hubieran arrojado sobre el coche a no impedirlo la policía. La muchedumbre le siguió hasta el hotel siempre silbando y después derribó a pedradas los cristales del establecimiento.

La caballería ha tenido que cargar a la multitud, resultando algunos individuos contusos.—Ferrando.

Valencia, 10 (3'15 t.). La multitud aumenta por instantes en las cercanías del Hotel, que ha pretendido invadir varias veces cantando La Marcella.—Ferrando.

Valencia, 10 (3'30 t.). Todos los cristales y persianas de la fonda han quedado destruidos, y se ha intentado forzar la puerta. También han tratado las turbas de incendiar el edificio, esparciendo petróleo junto a él; pero la guardia civil lo ha apagado, cargando a la gente y originando algunas contusiones. La situación se agrava por momentos.—Ferrando.

Barcelona, 10 (4 t.). Interior, 75-81. Exterior español, 77-86. Amortizable 4 por 100, 88-90. Cubas 1886, 108-90. Colonial, 62-65. Nortes, 80-80. Almansas, 130-00. Francias, 55-00. Orenses, 18-80.—Cabanellas.

Esta tarde se ha verificado en la plaza de toros de Madrid la primera de las cerradas dispuestas por el Círculo Nacional, presidiéndola Lagartijo, Guerrita y varios aficionados.

Han asistido también gran número de estudiantes de todas las facultades acompañando a nuestros vecinos de Portugal. Los beceros, de la ganadería de D. José Fierro, fueron bastante bravos.

Entre los picadores sobresalió Emilio Mesejo; banderilleando, Riquelme; corriendo, Caamaño, y en la suerte de matar Chalbau y Castillo.

El cuarto becerro fué atropellado por los que invadieron el ruedo y muerto con la puntilla.

Al espectáculo han asistido unas dos mil personas.

La SESION DEL SENADO de hoy 10 se abrió a las tres, bajo la presidencia del Sr. Marqués de la Habana.

El Sr. MARTINEZ CAMPOS rectificó un error del Extracto oficial diciendo que en una interrupción que hizo ayer no nombró a S. M. la reina, sino que se limitó a decir que la iniciativa del indulto a los condenados por los sucesos de setiembre vino de lo alto.

Orden del día. Continuación del debate sobre la proposición incidental del señor marqués de Sardoal.

El Sr. MARTINEZ CAMPOS dió gracias al Sr. Abarzuza por las lisonjeras frases que le dedicó en la sesión anterior.

Dijo que a quien, como al ministro de la Guerra, se exige responsabilidad por los actos de sus inferiores, debe darse alguna facultad discrecional de que hoy carece por el texto mismo de las leyes vigentes.

El derecho escrito, añade, está en la real orden del general Lopez Dominguez, relativa a la propaganda política del coronel Sr. Portuondo. ¿Es malo? Creo que sí; creo que es preciso reformarlo, pero hasta que se modifique, hay que cumplirlo.

Si alguna imprevisión hubiera tenido en su carta el general Daban por su inexperience parlamentaria, bastante mortificación ha tenido con verse obligado a explicarla.

Si fuese tan grave la falta, jamás debió prescindirse del consejo de guerra. No nos ponemos entre la ley y la falta. (Que acusación tan grave nos dirigió ayer el señor presidente del Consejo! ¡No comprende S. S. que me quita prestigio para el día que la patria me necesite?)

Yo protesté contra la afirmación de que hay gobiernos que no miran con interés los asuntos del ejército.

Todos ellos han hecho en su favor cuanto ha sido posible (A plausos en la mayoría). Hay cierto descontento en el ejército como lo hay en todas las clases sociales y es, señores senadores, que donde no hay harina, todo es mohina.

Encomiso los servicios prestados al ejército por el Sr. Castelar, y los beneficios alcanzados siendo presidente el Sr. Sagasta en el periodo de la revolución.

«Hizo bien S. S.—añadió—en el indulto de los culpables de los sucesos del 19 de setiembre, aunque creo que no lo hizo su señoría. (Risas.) Lo que no parece bien es que S. S. dijera que no sería sanguinario, porque tengo en cuenta que el medio guarda la vida.»

El Sr. Presidente del CONSEJO: Lo haré mientras pueda.

El Sr. MARTINEZ CAMPOS: Ruego a S. S. que explique esta frase, que no está bien en un presidente del Consejo.

Si alguna vez fuese capitán general, yo aseguro a S. S. que conocerá la sentencia cuando esté ejecutada, como sucedió en Santo Domingo de la Calzada. (Sensación.)

El Sr. Presidente del CONSEJO: No apelaré a textos legales para contestar a mi querido amigo el general Martínez Campos. Para las personas imparciales está fuera de duda el derecho que asiste al ministro de la Guerra para imponer correcciones disciplinarias. Mi objeto es explicar la frase con que interrumpí a su señoría.

Preferí que el aniversario del nacimiento del rey, fuera de piedad y no de derramamiento de sangre. Preferí que la cuna

del rey tuviese la piedad por aureola y no la espada de la ley, y al hacerlo seguí los impulsos generosos del magnánimo corazón de la reina.

En la cuestión que debatimos debe el Senado apoyarse al gobierno, en la seguridad de que al hacerlo presta un grandísimo servicio a la libertad, al orden, al país y a la disciplina del ejército, sin la cual los países caen en la más peligrosa de todas las anarquías. (Muy bien.)

El Sr. DABAN: Con honda pena tengo que tomar la palabra en la tarde de hoy, porque lamento tener que decir verdades al señor presidente del Consejo de ministros. (Rumores en la mayoría. El Sr. Sagasta se sonríe.)

No se ría el señor presidente del Consejo de ministros, porque, después de todo, S. S. se ríe sólo porque tiene la investidura de presidente del Consejo. (Grandes rumores y protestas.) Y lo digo y lo repito a la mayoría. (Nuevas protestas. Confusión.)

El Sr. PRESIDENTE: Orden, Sr. Daban. Advierto a S. S. que se dirija al señor presidente del Consejo con la debida consideración. (Bien, bien, en la mayoría.)

El Sr. DABAN: Señor presidente de la Cámara: Yo no puedo consentir... (Grandes protestas en la mayoría.)

El señor marqués de ESTELLA: Está bajo el peso de una acusación.

El Sr. PRESIDENTE: Orden, orden. Su señoría no tiene derecho a interrumpir.

El señor marqués de ESTELLA: Respeto mucho la autoridad del señor presidente, pero también debe respetarse... El señor PRESIDENTE: Llamo al orden a S. S.

El señor marqués de ESTELLA: Está muy bien el orden y yo respeto el aviso de la Mesa; pero hay que tener en cuenta que es preciso respetar a los demás. (Rumores.)

El Sr. PRESIDENTE: Llamo al orden a S. S. por segunda vez. No puedo consentir que se falte a los respetos debidos al Senado.

El señor marqués de ESTELLA: No soy de los defensores, pero si soy de los que creen que se debe respetar el derecho de las minorías.

El Sr. PRESIDENTE: Advierto al señor general Daban que vea las expresiones que emplea al dirigirse al señor presidente del Consejo.

El Sr. DABAN: Señor presidente; también yo estoy acostumbrado a que no se falte a mi honor por nadie, aunque sea el presidente del Consejo de ministros (rumores) y por esos respetos que alude su señoría no digo una palabra más y me siento. (Rumores en la mayoría.)

El Sr. PRESIDENTE: nadie ha faltado al honor de S. S. en lo más mínimo (Bien en la mayoría.)

El Sr. DABAN: Señor presidente, si no hubiera visto que se reía el señor presidente del Consejo, no hubiera proferido estas palabras. Solamente se ve en España que los presidentes del Consejo de ministros no bajen de ese sitio para vengar ofensas personales. (Grandes protestas en la mayoría.)

El reto está hecho al señor presidente del Consejo de ministros y me siento. (Nuevas protestas en la mayoría.)

El Sr. PRESIDENTE: Recuerdo a S. S. que al dirigirse al Senado debe cuidar de las palabras que emplea, porque no proceden en esta Cámara frases de ese género. (Asentimiento en la Cámara.)

El señor presidente del CONSEJO: Declaro que no me he reído del general Daban ni de ningún señor senador, porque no soy capaz de ello. Lo que hay es que ciertas palabras hay que escucharlas de cierta manera, pero de ninguna manera. Por lo demás, creo S. S. que solo en España dejan los presidentes del Consejo de acudir al terreno personal. No sé a qué terreno personal he de acudir; no dejo de ir a ningún terreno personal a que mi honor me llame. (Sensación.)

He tenido buen cuidado de no faltar personalmente en nada a S. S. y lo tengo siempre que me dirijo al Senado, no solo por mí, sino por el Senado mismo.

Ni una sola de mis palabras han podido ofender personalmente a S. S., mientras que S. S. ha pronunciado algunas que han podido ofenderme. He guardado a S. S. todas las consideraciones debidas, ya que S. S. no me ha guardado las que merezco por el puesto que ocupo, las que merezco personalmente y las que se me deben como amigo que he sido de S. S. No he dado motivo alguno para que de amigo se convierta S. S. en adversario. Si le he guardado toda clase de consideraciones y S. S. no ha querido guardármelas, tanto peor para S. S. En último resultado, si yo he guardado consideraciones al general Daban, más que por su suñoría ha sido por mí mismo. (Bien, bien en la mayoría.)

En último término yo he juzgado como he creído conveniente la conducta de su señoría, porque S. S. es general del ejército español y yo, como gobierno, tengo derecho para juzgar de la conducta de todos los generales del ejército. (Bien, muy bien en la mayoría.)

El Sr. DABAN: Mi actitud obedece a la de S. S.

Me he ofendido porque S. S. ha asegurado, como si fuese mi juez, que yo había faltado a la disciplina.

Después de haber dado mi palabra de honor de que mi intención no era la que S. S. me atribuya, no debía haberse levantado a insistir en que había querido faltar a la disciplina y levantar a mis compañeros. No ha sido esa mi intención. Como S. S. insistía de nuevo y se ha reído, he hecho la observación que he creído conveniente. Después de esto, no tengo más que decir. (Rumores.)

El señor marqués de ESTELLA justificó y explicó sus interrupciones.

El Sr. BOSCH presentó una proposición incidental.

El Sr. PRESIDENTE: Propongo al Senado que termine antes la discusión de la presentada por el señor marqués de Sardoal.

El Sr. BOSCH: La mía surge de esta, y ruego que se lea: Se leyó, y decía así: «El senador que suscribe tiene el honor de proponer al Senado se sirva declarar que no procede que el poder ejecutivo imponga jamás correcciones disciplinarias a los señores senadores.—Palacio del Senado 10 de abril de 1890.»

El Sr. PRESIDENTE: Propongo de nuevo a la Cámara que termine antes la discusión de la presentada por el marqués de Sardoal.

El señor duque de TETIÁN se opuso, fundándose en el art. 178 del reglamento y promovió un incidente con la Mesa, que terminó retirando el Sr. Bosch su proposición.

El Sr. BOSCH usó de la palabra para alusiones a la hora en que cerramos esta edición.

Las minorías parlamentarias de ambas Cámaras siguen prestando su atención y su concurrencia al Senado principalmente,

brillando por su ausencia en el otro cuerpo colegislador.

Algunos diputados de diferentes grupos democráticos y republicanos, han presentado hoy sobre la mesa del Congreso un enmienda pidiendo que se aplique a Cuba y Puerto Rico la ley del sufragio universal.

El dictamen sobre el presupuesto de Puerto Rico ha quedado hoy sobre la mesa del Congreso.

A última hora se ha reunido la comisión de actas del Congreso.

La discusión del presupuesto de la Guerra y la reforma electoral de las antillas, han ocupado la sesión del Congreso, donde la política viva del comentario ha desaparecido por completo, refugiándose en los círculos del Senado.

Tampoco se ha dicho nada de mayor interés que lo que en otra parte referimos acerca del consejo de ministros de esta mañana.

El diputado republicano Sr. Azcárate, ha convocado en León a sus electores para darles cuenta de su campaña parlamentaria.

El Sr. Azcárate ha dicho, entre otras cosas, que una vez sancionado el sufragio universal, queda a los demócratas la tarea de pedir la reforma constitucional y la supresión de los senadores de nombramiento real.

En la cuestión económica, el Sr. Azcárate se declaró partidario del impuesto sobre la renta y de la reducción del contingente del ejército.

Se presenta candidato a la senaduría vacante por Teruel, con el carácter de adicto, el marqués de Villaviecosa.

Al cerrar esta edición recibimos el siguiente TELEGRAMA: Valencia, 10 (4'30 t.). Los alborotadores arrancan los adoquines de la plaza del Hotel.

Algunos grupos se dirigen al casino Tradicionalista en actitud hostil. Dícese que el gobernador civil resignará el mando en el capitán general.—Ferrando.

DIARIO DE AVISOS DE MADRID

ALMANAQUE

SANTO DEL DIA.—San Leon Magno, papa y doctor.

Sol: sale a las 8'27; se pone a las 6'36.

CULTOS PARA EL DIA 11

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en el Carmen y continúan las fiestas llamadas del Alumbado, predicando en la misa a las diez y media el Sr. Uribe y por la tarde el Sr. Manterola.

En San Pascual, jubileo perpetuo de Cuarenta Horas.

En la Real Capilla, continúan las Cuarenta Horas.

En San José, empiezan los anuales cultos y solemne setena al Santísimo Cristo del Desamparo, continuando en los viernes sucesivos: a las diez en la misa será orador el Sr. Montalban, y por la tarde a las cinco, D. José M.ª Mon.

En el Cristo de San Gines, manifiesto de diez a doce y media, y misa a las diez: por la noche en los ejercicios predicará el Sr. Vigier.

En Jesús Nazareno, manifiesto por mañana y tarde.

En la V. O. T. de San Francisco, por la tarde, predicando el Sr. Rodriguez.

La misa y oficio divino son de la Infra octava.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas, de Fuencisla en Santiago, 6 de Belen en San Juan de Dios, de Lourdes en San Martín 6 del Amparo en San José.

ESTADO ATMOSFERICO

La temperatura máxima del día 9, según el Observatorio de Madrid, fué de 14.3 grados; la mínima, de 8.8 grados.

El día 10 en Madrid ha variado muy poco respecto de los anteriores.

El termómetro del Sr. Graselli señalaba 7 grados a las siete de la mañana, 14 a las doce del día y 15 a las cinco de la tarde.

El barómetro indica tiempo variable.

CASAS DE SOCORRO

El día 9 se asistieron en las de esta capital 114 accidentes: 44 graves, 67 leves y 3 de pronóstico reservado.

VACUNACION MUNICIPAL

El día 11, de diez a once de la mañana, vacunará gratis el Dr. Balaguer a los pobres del distrito de la Audiencia, directamente de la ternera.

El día 10 se vacunaron en el de la Universidad 17 personas.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 10

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, DEL 9, DEL 10. Rows include Deuda perpetua al 4 por 100 inter., Idem id. pequeños, Idem id. fin corriente firme, etc.

Paris 8 dias vista..... 5-70
Londres a la vista (libra esterlina) pesetas... 26-63
Idem a 8 dias vista (idem) idem.....